

Advierten riesgos sobre pensiones (Reforma 18/02/15)

Advierten riesgos sobre pensiones (Reforma 18/02/15) Por Jessika Becerra Cd. de México México (18 febrero 2015).- El futuro de las pensiones en el País no es muy alentador, de acuerdo con Roberto Walker Hitschfeld, presidente de Principal International para Latinoamérica. "El tema de fondo es que no existe bolsillo, ni institución, ni gobierno, ni alguna empresa o alguna fortuna para financiar lo que viene adelante. En 2050 es cuando este problema se manifestará y estamos a la vuelta de la esquina". Así describe Walker Hitschfeld el futuro del País cuando comiencen a retirarse los primeros pensionados con los recursos de su Afore. Y cuando esas pensiones sean insuficientes. El especialista, a cargo de una de las firmas de análisis e inversión más importantes de Latinoamérica, acusa que el sistema completo está rezagado. Esto se debe no sólo a la baja aportación obligatoria a las cuentas individuales, sino también al limitado régimen de inversión. Por si fuera poco, Walker destaca que las reformas desarrolladas en México se avocan a bajar comisiones y a otras variables, las cuales son insuficientes para mitigar el efecto de baja pensión que se tiene prevista para toda su población. "Es importante que en México se tome conciencia de que se está enfrentando a un problema que es una bomba de tiempo. "Si México no hace nada respecto a ese tema de pensiones para aprovechar este bono demográfico que tiene actualmente, a futuro, el costo político y social va ser muy alto", mencionó. Indicó que México goza de una población relativamente joven, pero va a evolucionar la tasa de dependencia y en el año 2050 habrá dos personas en México en edad de trabajar por cada persona jubilada. "Vamos a tener una carga tributaria tan alta para los trabajadores que va a ser insostenible porque nadie va estar dispuesto a entregar la mitad de su ingreso para financiar las pensiones de las jubilaciones", afirmó. Todavía es tiempo de cambiar el enfoque, señaló Walker Hitschfeld. Por un lado, sugirió ampliar la contribución obligatoria de 6.5 por ciento. Esta cifra, mencionó, es baja respecto a los países que integran a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que en promedio ahorran 20 por ciento. La segunda variable más importante es el retorno de inversión de las Afores, apuntó el experto. "Creemos que las carteras de inversión en México están excesivamente reguladas y limitadas como para poder conformar cartera de inversión que sea mucho más eficiente y que permita entregar mucho mejor retorno a los mexicanos", agregó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo